





**農家困難の三因(續)** 比較的普遍性を有する原因は何か。  
 一、**ブラジル農家に可なり多**い、風土病に罹る事。  
 二、干魃、霖雨、降霜、及び害蟲傳染的病害等の爲めに起る凶作。  
 三、物價の激變の爲めに思はぬ損を招く事。  
 此三つが首要なものであらう。

風土病は、アーダ・ブラン等地方的疾病的爲めに、醫薬等に多費を要するのは、農家が爲めに折角得た金を失ふの例は多く見る所である。しかし私は今此事に就いて、彼は是れ論議しやうとは思はぬ。之は醫師諸君や同仁會あたりが、己に救濟の手を延べてゐる所で、最早や論議の時代ではない。唯此等の救濟がまだ充分でない事だけは惜である。

天候を豫知する方法の發明されぬ限り、之は先づ不可抗力と云つてよからう。唯是等の天然灾害を防ぐには種々の考案がある。病蟲害の如きは己に豫防法や驅除法が發見されたのも少くない。干害雨害の如きも、農學者等のうちに就いて、一二の考案がある所で、幾分其目的を達したのもあらう。しかしまだ後大に研究の餘地はある。私も是等の中に就いて、一二の考案がないでもないが、それは別の題で話したいと思ふからこゝには言はぬ。

物價の激變は、二つに分けて考へねばな

中央まで)といふと隨分不便なる。やうであるが、最近此の植民地

## Colonização Martins マルチンス植民社より

養蠶業希望者に一大福音

伯國に於ける養蠶業は専ら當國政府の獎勵宣傳して居るのみでなく斯に經驗を有する者は將來有望なる事は力説して居る事は亦養蠶業が當時に於ける養蠶業の如きも、農學者等のうちに就いて、一二の考案がある所で、幾分其目的を達したのも少くない。干害雨害の如きも、農學者等のうちに就いて、一二の考案がある所で、幾分其目的を達したのも少くない。しかしまた今後大に研究の餘地はある。私も是等の中に就いて、一二の考案がある所で、幾分其目的を達したのも少くないが、それは別の題で話したいと思ふからこゝには言はぬ。

物價の激變は、二つに分けて考へねばな

### 其郷の人々(一)

今法師

太陽植民地

石村洋服洗濯所

合資商會

市ストンサ

市ストンサ

市ストンサ

市ストンサ

農家困難の三因(續)

比較的普遍性を有する原因は何か。  
 一、**ブラジル農家に可なり多**い、風土病に罹る事。  
 二、干魃、霖雨、降霜、及び害蟲傳染的病害等の爲めに起る凶作。

此三つが首要なものであらう。風土病は、アーダ・ブラン等地方的疾病的爲めに、醫薬等に多費を要するのは、農家が爲めに折角得た金を失ふの例は多く見る所である。しかし私は今此事に就いて、彼は是れ論議しやうとは思はぬ。之は醫師諸君や同仁會あたりが、己に救濟の手を延べてゐる所で、最早や論議の時代ではない。唯此等の救濟がまだ充分でない事だけは惜である。

天候を豫知する方法の發明されぬ限り、之は先づ不可抗力と云つてよからう。唯是等の天然灾害を防ぐには種々の考案がある。病蟲害の如きは己に豫防法や驅除法が發見されたのも少くない。干害雨害の如きも、農學者等のうちに就いて、一二の考案がある所で、幾分其目的を達したのも少くない。しかしまた今後大に研究の餘地はある。私も是等の中に就いて、一二の考案がある所で、幾分其目的を達したのも少くないが、それは別の題で話したいと思ふからこゝには言はぬ。

物價の激變は、二つに分けて考へねばな

## 茅屋閣談

通天老農

自給自足の生活

(8)

品價の暴騰である。此の二つに貨物の運搬が出来て、それに此

より、マイナスが過になつたりして、折角の寶庫入りが、手を空

うして出る事になるのである。以上舉げた數害の中、此末項

の分のみが、所謂社會的損害で、過般の無計畫云々の題下に説

いた、社會組織から来る損害で、主なる標榜のものである。即ち過般の無計畫云々の題下に説

いた、社會組織から来る損害で



煩ひ（或る夏の朝）  
上　日　出　夫  
ギラギラする白光の初夏がめぐつて来ました。雨あがりの朝、早く起きて黒い土の上を白いさ霧が徐かに這ふてゐます。  
羽ばたきの威勢のよい家鳩の一夫婦がそのさぎりを縫ふて飛んでおります。山羊の乳を融かした様な中に私の綿はお多福のやうにこやかで双葉を擴げております。  
みなが蘇生活動と力づけられてゐる様な時に、私は小さな卓の前に座つて、窓から凝視の方を眺めておりました。  
馬の嘶きも、犬も、鶴も、それから私のすきなカナリヤも足りが軽く、笑つて、跳つて、はねて、何とはなしにせはせは一同も同じなんでせうけれども、今いき気分を私にさせました。  
朝はそれが一層と明瞭と胸の口を開く様に想はれました。眼をこぢてチツと胸に手を當ると、ゾトゾトと私の血は躍つておきます。

「己れは一體何しに生まれて來たのだらう」  
といふ風なことを考へて握つてゐる鍬を杖に立よごむことなど思ひいたるのが常でした。  
二つ葉の縮が黒い朝の土の上に度々ありました。が  
樂しみも憂きも結局は自身の考へ方一とつだ』  
と思ひいたるのが常でした。  
二つ葉の縮が黒い朝の土の上に度々ありました。が  
バツと浮き立つております。あ  
『こうしては居られない、新ら  
に

この小刀は私が伯國へ來たての頃、この頃はお金もなくて一本の小刀さへ買へなかつた時分、ささんが鍔の折れたのをさうんで作つて呉れたのでした。私はそれでゴツリゴツリとねり煙草を刻んだものでした。そのささんは丁度去年の今頃に棒に夫婦とも切り殺されてしまつたのです。

主なる建物として劇場、製糸所、薬店、商店等にして寺院、学校、墓場、電話便等は工事中なれば淺日にして何れも自由を感じなくなるオズワルド氏の如きは熱情を以つて此種民地並に此村落の歩發達を見るが爲シネマに多大の費用を投じ表裏共日伯親書に勉めつゝある誠に厚意を謝する次第である。若右四君が奮進努力に勉めさせりば此殖民地は既に、現日の進歩發達は夢見る不能と断言しても過言にあらずと思ふ。終りに臨み四氏の勞を謝する共に現在を以て満足させ今後一層發展に勉められ事を希望してやまん者である。

The image shows a page from a Japanese-language newspaper from Santos, Brazil. At the top right, there's a large headline: "車道全通—通全道車" (Roads Fully Open—All Roads Car). Below it is another headline: "南聖殖民地" (Southern Santos Colony). To the left of the main articles, there's a vertical column of text: "針以上の御買上に對し" (For purchases above the needle), followed by "瀨木商店" (Nishiwaikai Shop), "入輸木末大賣出し" (Large-scale sale of imported wood), "迄十一月卅一日" (Until November 30th), and "年" (Year).

The central part of the page features an advertisement for "Prof. Bruno Lobo 'Japonezes' no Japão - no Brasil". It includes a portrait of the professor and details about his book.

Below this is another advertisement for "日本及ブラジルに於ける日本人" (Japanese in Brazil and Japan) by "ブルーノ・ローボ博士新著". It includes a short blurb and the author's contact information.

On the right side, there's an article titled "希望の方は左に御照會あらば明細書を送ります" (Those who hope, please send your business card to the left for detailed information) and "代理人 小林弘一郎" (Agent: Hiroichiro Kobayashi).

At the bottom left, there's a note about the book's availability at "瀨木商店 中矢商店 遠藤商店 取次所 伯刺西爾時報社" (Nishiwaikai Shop, Nakayama Shop, Endo Shop, Agency: Besshi Shirishiho Shimbun).

勅語奉答文議決直後 年内に議會解散の方針

▲ 日 本 近 信 ▼

政府、政黨、貴族院の三方面を中心になつてゐる。突然直上の周囲五尺程の枝が風もなく腐つて裁の態度に對し、若干の餘地をもゐぬのにメリノード折れ進は存する者もあるが、その大半はその下敷になり腦震盪を起して解散必至の形勢にありとみなし

〔早文期並にその題目如何が注目の焦點となつてゐるが研究會側では「解散時期は政府及び在野黨に取り最も重大問題として、互に慎重に考慮されてゐるやうであるが、政府側の大體方針は來議會解散時日を明春休會明けに選ぶことは、反対黨を有利の立場に導くこととなるから、イチカバチか、乾坤一擲の大事を決行するに決せばその時期は年内勅語奉答文議決直後となし解散理由は取引烈事件に言及せず、輿論に鑑み、普選執行の必要ありと認むるの點に置くこととなるべし」と観測されてゐる、かく政局に對する研究會の態度は夙に決定し、今更進むも退くものでない、即ち研究會最高幹部の方寸は、床次政友本黨總裁の聲明發表當時報道した通り、一切を來議會解散の有無に應じて解決せんとするにあり、果して廟議解散に決せば、其の前後に出て出身四政務官を自決せしめ、獨り井上鐵相のみを留任せしめんとするにある

楠の古木の祟 福岡縣朝倉郡倉村大字山田格社玉八幡境内に大きな楠があるが、この木に惡戯すると祟られるといふ傳説がある。九月十一日朝の事同村七熊新右衛門の四男進（太）が友達との木を削つた上で遊んでゐる中、木を削つたが、これに夢宮殿下に直訴せんとしたが、この木に惡戯すると祟られるといふ傳説がある。九月十一日朝の事同村七熊新右衛門の四男進（太）が友達との木を削つた上で遊んでゐる中、木を削つたが、これに夢宮殿下に直訴せんとしたが、これに夢

楠の古木の祟 宮城侵入を企つ 福岡縣朝倉郡倉村大字山田格社玉八幡境内に大きな楠があるが、この木に惡戯すると祟られるといふ傳説がある。九月十一日朝の事同村七熊新右衛門の四男進（太）が友達との木を削つた上で遊んでゐる中、木を削つたが、これに夢宮殿下に直訴せんとしたが、この木に惡戯すると祟られるといふ傳説がある。九月十一日朝の事同村七熊新右衛門の四男進（太）が友達との木を削つた上で遊んでゐる中、木を削つたが、これに夢宮殿下に直訴せんとしたが、これに夢

警視廳大活動 計議會系の入露で

警視廳官房特別高等係では十月二日突如大活動を開始し、柳瀬警部は部下數名の係員を連れ自動車を駆つて查方面に出動したが、これは最近日本労働評議會に士系のものが官憲の眼をくらまし、勞農露西亞に潜入した形跡があり運動をはじめ、その裏面には勞農ロシアとの間に或る了解があるのに現に渾松の樂器爭議を初め評議會系の労働組合が最近積極的に運動をはじめ、その裏面には勞農ロシアとの間に或る了解があり運動資金が内地に撒布されて局はこの問題をかなり重大視してゐる模様である

外務省の内情で現に渾松の樂器爭議を初め評議會系の労働組合が最近積極的に運動をはじめ、その裏面には勞農ロシアとの間に或る了解があり運動資金が内地に撒布されて局はこの問題をかなり重大視してゐる模様である

伊澤東行勅選

## 新政府禮讃の聲に 反比例で下る對外爲替

來年は金廻潤澤で

繁榮期に入る

たたかへてゐる者には漸次好む

現可能の期に入

きつてゐる者には漸次好む

現可能の期に入

## 衛生院總裁任命

新政府の衛生院長にはリオ醫科大學教授にして代議士たるクレメンチノ・フラーが民が任命された

大學教授にして代議士たるクレメンチノ・フラーが民が任命された

## 官設植民地計畫

飛ばして市内を始めサントス邊まで視察され又昨日は奥地視察された

當州政府は南部海岸地方多分に開拓したが歸聖は來月初めのこと

たが歸聖は來月初めのこと

## カナヌア地方へ

はモジアナ線イガラバーバのサニエラード耕地に居住中健康を害して病樹に親しみ腰のことを

お同一妻は同居の木村某と通じて

しまつたので附近在住邦人に一

方ならぬ世話をになり殊に長野縣

を害して病樹に親しみ腰のことを

お同一妻は同居の木村某と通じて

しまつたので附近在住邦人に一

方ならぬ世話をなり殊に長野縣

を害して病樹に親しみ腰のことを

お同一妻は同居の木村某と通じて

しまつたので附近在住邦人に一

## 銃器の危險

二十日夜リオ市に大猛雨襲来

諸所出水し家屋の崩壊もあつて

數名の負傷者を生じた

郊外ブルクリンパウリスタにあつて

日本俱樂部附屬アニス運動場

の留番として同所に住む武野

行はれ中央及び地方政界の諸

州選出議員オリベイラ・ボテリ

月の豫定を以てアラジル各地を

からも融資して一部の資金を贈

金の整理鍼道費運河改修水力事

業費等に使用する爲一千萬弗の

借款を起すことになつた

口に立つてゐた同人妻美智枝の

夫の大娘を嫁に有益事業の爲費

のみ英國のファシナルニュース

は最近伯國財界を許し、ミル貨物の搬入

貨物の搬入を開始せしむる必要

あるが、専門的農業を

營みつゝある同氏は先づ出雲専用

鐵道の開通に於ける

困難を嘗めた

事に付けて、

高橋トットルは大河内、岡本

等俱樂部役員と共に明智枝を

抱いてゐた流石のリオ市民も

重に親切な行爲や怠慢について

は直接民衆を接見してその苦

情を聽く制を定めたりしたので

最初はサンバウロから抜いて

農相移民收容所を參觀した

## 歲末見切品提供!!

論より證據せひ一度立ち寄り下さ

遠藤商店

Sao Paulo

T. VENDO São Paulo

St. Paul

&lt;p

大石内藏之助 半井桃

第二百九十七回 大石内蔵之助 半井桃水

此の時千丈ヶ嶽と名乗を受け、西方からゆるき出たのは身の丈六尺二寸、宛然たる仁王の有様突かる栗鹿峯を、片手に欄んで鞠のやうに、ころころ投出し、大蛇川をへたばらせ、錦臺橋を蹴倒して、土俵の上に立はだかり、傲然と四邊を見廻し、「相手はねえか」と嘲笑つた。見物の群集は、諸聲に叫び出した。

『大江山は何故出ぬか、大江山』今や東方の頼みとするのは、實に此の大江山であつた。

東方の大關大江山は、土俵に登つた。

見れば剛鐵の鑄物かと思ふ程身體黒く、人か熊かと疑がはれた。

『是なら千丈ヶ嶽にも負はずま』

『あの力瘤は何ぢや、強さうに見えるのう』

『若しも大江山が遅れを取つたら、丹波の恥辱ぢや、春日大明神様、何ぞ大江山の勝ちますやう、千丈ヶ嶽の負けますやう』

と手を合はすものすらあつた。力士は化粧立ち戻り、念入りに仕切り直したが、漸くにして呼吸は合つた、行司は軍配を引くや否や、先づ小手先の攻め合ひから、双方がつし組合つて揉み立て、捻立て争ふたが、容易に勝負が付かぬのである、稍取り疲れたかと思ふ時、大江山はふり解いて、逃ながら擲手を用ひ、更に足を揚げて千丈ヶ嶽の筋骨を微塵になれと、烈しく蹴付けた。ごつこいしよと身を避け、己里法者、折角人が花を持たれて、好い程にあしらうのを、悉殺した。

『ながら、ながら、御城主様、御殿様、お願ひの御前座ります』と呼吸をきらして訴へ掛けた。

『彼に勝つ程の者はないか、千丈ヶ嶽とやらに、土俵の砂を握つて、らし拳を握つて、『誰にても千丈ヶ嶽に向つたが、何れも腕力に怖れを抱いて、誰一人千丈ヶ嶽の相手にならうといふ者はなかつた。今は家中の甲乙、力量衆に勝てどか、柔術の心得ある者はどもは、代る代る土俵にのぼり、千丈ヶ嶽に向つたが、何れも腕力を投出されて、手に立つ者は一人もなかつた。』

九郎作は、豊前守の棟敷の下に午時前から忍び寄り、竊に機会を窺ひ居つたが、此時棟敷にましても、ハイ／＼お願ひ申上げます』と呼吸をきらして訴へ掛けた。

<b>CLINICA DENTISTA NIKKO-BRASILEIRA</b>	<b>Toyoco Sasaki</b> Parteira Diplomada no Japão e em São Paulo	<b>Dr. S. TAKAOKA</b> MEDICO E OPERADOR Rua Fagundes, 8-S. Paulo	警固の徒士足輕は、打やら蹴 るやうな脚作を悩まして、半死 半生の姿にした上、角力場から 引摺り出した。	思はぬ珍事に鳩内、群集も 動搖めき渡り、暫し土俵は忘れ られたが、稍鎮まつた時打見や れば、傲慢の千丈ヶ嶽、今尚ほ 土俵に踏止まり、	「いつまで人を待すのぢや、相 手はねへか降参したか」と破鐘 のやうな聲ふり立て、傍若無人 の態度を示す。	豊前守は言ふに及ばず、稻毛 典膳は血走る眼に、八方を睨廻 して、徒らに氣をあせつた。
<b>醫科齒日伯</b> 牙科醫院	分娩及診察の御呼出し は何時にも應じます	<b>佐々木豊子</b> 産婆	<b>高岡專太郎</b> 公認	謹察午後三時まで トーツ	座りませぬ、娘お小夜を御家老 の……	「イエー、私は、狂人ちや御 居らぬ、無禮者此處下れ
モーラサントス (上地旅館の隣)	電話シダーデ二〇三番	埼市電話二二四一八番	埼市電話二二四一八番	埼市電話二二四一八番	埼市電話二二四一八番	埼市電話二二四一八番
ルアフレイエカガーカ一五三	マテルニダアデ・サンバウロ	ルアフレイエカガーカ一五三	ルアフレイエカガーカ一五三	ルアフレイエカガーカ一五三	ルアフレイエカガーカ一五三	ルアフレイエカガーカ一五三
村上眞市郎	佐々木豊子	佐々木豊子	佐々木豊子	佐々木豊子	佐々木豊子	佐々木豊子
埼市ボニータ街 (九番(二階))	電話シダーデ二〇三番	埼市ボニータ街 (九番(二階))	埼市ボニータ街 (九番(二階))	埼市ボニータ街 (九番(二階))	埼市ボニータ街 (九番(二階))	埼市ボニータ街 (九番(二階))

**TUDO!**



眼鏡、寫眞機、  
望遠鏡類一切  
眼鏡類は醫師  
指定通り御注  
文に應じます

**Casa Fotoptica**

Rua São Bento, 55°  
Caixa Postal, 2030  
S. Paulo

◆詳細は上記代理店へ御照會を乞ふ

# F. S. Hampshire & Companhia Ltd.

S. Paulo : Rua Alvares Penteado, 17 Sobrado  
Santos : Rua 15 de Novembro, 147 Sobrado

## KANAGAWA MARU'

Sahira' de Santos em dia 29 de Dezembro

日本行には  
一番早い

日本郵船株式會社

汽船出帆廣告



消化不良には衛生ハミガキキイナ

胃腸病にはタカカ音薬

小兒強壯劑にはボリビタミーナ

尙醫藥品及殺虫、殺菌剤、醫療器械の御求めに應じます。

胃...五,000  
腸...五,000  
病...五,000  
タ...五,000  
カ...五,000  
音...五,000  
薬...五,000  
三,500  
散...五,000  
五,000  
一〇,000

**大河内藥化學研究所**

聖市アツセンブルア街三一  
電話セントラル四八一八

取次所 各地邦人商店へ御尋ね下さい